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Работа в удовольствие 
Так получилось, что заниматься общественной работой Оля 

стала еще до начала учебы в институте, — рассказывает зам. 
секретаря комитета ВЛКСМ Э н М Ф Николай Заболотин. — Дело 
в том, что зачислена она была досрочно, по эксперименту. В 
августе помогала в комитете комсомола, с этого все и началось. 
Сейчас, хотя Оля только первокурсница, ее общественное пору
чение достаточно серьезно — она инструктор комитета ВЛКСМ, 
работает в оргсекторе. Оля — человек добрый, отзывчивый, 
веселый. Отличница, помогает своим товарищам. Хорошо рису
ет. Недавно очень активно участвовала в подготовке слета от
личников в Лисьем Носу. Писала красочные объявления, рисо
вала плакат, вместе с другими ребятами оформляла помещение. 
Никогда не отказывается от оформительской работы и у нас в 
комитете. 

На снимке: студентка гр. 134/2 Ольга Семенова — отличница 
учебы. 

Фото А. Туманова 

Лекторы 
встретились 
в общежитии 

красный уголок корпуса 14-а. 
Люди, находящиеся здесь, что-
то доказывают друг другу, об
суждают, спорят. Давайте по
дойдем поближе к ним. 

Это, оказывается, одна из 
многих встреч слушателей ФОП, 
лекторского отделения вне ин
ститута, т. е. выездное заня
тие. 

Сегодня выступает сам руко
водитель лекторского отделения 
Владимир Сергеевич Окуневич, 
доцент кафедры политической 
экономии. Владимир Сергеевич, 
являясь руководителем лектор
ского отделения, очень много 
выступает перед слушателями 
ФОП. Тем самым он учит нас 
мастерству, показывает мно
гогранность, особенности, слож
ности этой профессии. А ребята 
не только получают теоретичес
кие навыки, но и видят это в де
ле, в практике. Всегда его лек-

ФОП 
ции вызывают оживленный ин
терес у слушателей, после каж
дой ребята обязательно обра
щаются с многочисленными 
вопросами к Владимиру Серге
евичу, так как его лекции всег
да интересны. Наверное, поэто
му их посещают не только слу
шатели ФОП. 

Сегодняшнюю лекцию Вла
димир Сергеевич посвятил теме 
«Особенности и тенденция раз
вития рабочей силы в условиях 
НТР». Лекция, как всегда, бы
ла интересна и закончилась 
спорами и обсуждениями. 

Потом выступила слушатель
ница ФОП студентка гр. 442/3 
Л. Фролова на тему «Вн'ешне-
экономическое сотрудничество 
стран ~ членов СЭВ». 

В конце встречи Владимир 
Сергеевич, подводя итоги, ска
зал, что количество таких 
встреч вне института будет уве
личено и впредь. 

И. ТАГАЕВ, 
• студент гр. 440 

Выборам — 
достойную встречу 

в ПАРТИЙНОМ КОМИТЕТЕ 

И11©1Ета 

На днях партийный комитет 
всесторонне рассмотрел вопрос о 
ходе подготовки к выборам в 
местные Советы народных депу
татов, народных судей и народ
ных заседателей народных су
дов. 

Партийный комитет отметил 
большую работу партийных бю
ро факультетов и отделов по 
формированию советов клубов 
избирателей, агитколлективов, 
созданию участковых и окруж
ных избирательных комиссий. 
Четкая работа наших хозяйст
венных служб по подготовке по
мещений позволила в срок на
чать массово-политическую ра
боту в клубах избирателей. 

План работы клубов за апрель 
полностью выполнен. Так, в клу
бе избирателей при Доме ученых 
состоялась встреча избирате
лей с работником Калининско
го райисполкома Л. В. Средниц-
кой, для молодых избирателей 
прочитана лекция «Социалисти
ческая демократия — единство 
прав и обязанностей», в клубе 
избирателей на улице Вавило
вых, 5 прочитана лекция «В. И. 
Ленин — основатель и руково
дитель Советского многонаци
онального государства», состоя
лась встреча избирателей с де
путатами Советов. В обоих 
клубах выпущены стенные га
зеты, установлено дежурство 
агитаторов, хорошо налажена 
информация избирателей о про
водимых мероприятиях. Вместе 

с тем партийный комитет от
метил, что не все партийные 
бюро с должной ответствен
ностью отнеслись к работе по 
подготовке выборов в местные 
Советы, в частности к подбору 
составов избирательных комис
сий. Не установлен надежный 
контроль за работой агитколлек
тивов. 

Сейчас, как отмечено в реше
нии парткома, избирательная 
кампания вступила в новый 
этап. Завершается выдвижение 
кандидатов в депутаты. Теперь 
необходимо в полном объеме 
развернуть политико-массовую, 
агитационную работу среди на
селения по месту жительства и в 
трудовых коллективах за канди
датов в депутаты. 

В работе агитколлективов 
существенную помощь должен 
оказать намеченный на 20 мая 
единый политдень, посвященный 
вопросам организации выборов 
в местные Советы. 

Партийным бюро факульте
тов и отделов рекомендовано на 
ближайших своих заседаниях 
заслушать отчеты руководите
лей агитколлективов, а на пар
тийных группах — отчеты аги
таторов. 

Партийный комитет выразил 
уверенность, что политехники 
на предстоящих выборах проя
вят высокое чувство граждан
ского долга и единодушно про
голосуют за народных канди
датов.. 

НАРОД НАЗЫВАЕТ Л У Ч Ш И Х 
6 мая актовый зал заполнили 

политехники: профессора, пре
подаватели, рабочие, служа
щие, собрались для того, чтобы 
выполнить свой гражданский 
долг — выдвинуть кандидатов 
в Ленинградский г о р о д с к о й и 
Калининский районный Совет 
народных депутатов. 

Н. А. Яковлев — декан фа
культета повышения квалифи
кации преподавателей в Ленин
градский г о р о д с к о й Совет выд
винул секретаря партийного к о 
митета института, заведующего 
кафедрой использования вод
ной энергии, профессора Ю р и я 
Сергеевича Васильева. 

В Калининский районный Со
вет народных депутатов выд
винуты товарищи: 

Ирина Васильевна Новожи
лова, секретарь Калининского 
РК КПСС; 

Ю р и й Михайлович Иванов, 
п р о р е к т о р по АХР института; 

Алексей Владиславович Го
ловин, студент четвертого курса 
физико-механического факуль
тета. Ленинский стипендиат, 
член комитета В Л К С М ; 

Ольга Анатольевна Голдобн-
на, студентка третьего к у р с а 
Ф Э У П , отличница учебы^ замес
титель с е к р е т а р я к о м и т е т а 
В Л К С М ; 

Наталья Константиновна Ро
зова, студентка пятого курса 
Ф Э У П , отличница учебы депу
тат Калининского районного Со
вета. 

Все кандидатуры е д и н о д у ш н о 
и горячо были п о д д е р ж а н ы 
собравшимися. 

Собрание постановило п р о 
сить выдвинутых кандидатов 
дать согласие баллотироваться 
по соответствующим избира
тельным о к р у г а м . 

6 0 - Л Е Т И Ю О Б Р А З О В А Н И Я 
С С С Р — 

Д О С Т О Й Н У Ю 
ВСТРЕЧУ 

Победители 
фестиваля 

дружбы 
Подведены итоги интерна

ционального фестиваля м о 
лодежи ЛПИ и м . М . И. Кали
нина, посвященного 60-ле
т и ю образования ССС-Р, 

Специальный диплом к о 
митета ВЛКСМ института, 
приз деканата по работе с 
иностранными учащимися и 
кафедры русского языка 
Л П И присужден хору инсти
тута подготовительного фа
культета. 

М у з ы к а л ь н ы й ансамбле» 
студентов из Перу и Мада
гаскара был назван лучшим. 
Ему вручен д и п л о м I степе
ни. 

Стал победителем и танце;-" 
вальный ансамбль представи
телей К о н г о и Кипра. 

Л у ч ш и м и солистами среди 
иностранных студентов при
знаны Ансемо Гарвей (Ямай
ка) и Чавес Сантьяго (Перу). 

Д и п л о м I степени за луч
шее исполнение стихотвор
ного произведения вручен 
Махмуду Инбалу (Республи
ка Бангладеш). 

И н т е р е с н у ю п р о г р а м м у 
показали х у д о ж е с т в е н н ы е 
коллективы ГДР, Кубы, Афга
нистана, Ливана, Эфиопии, 
Д о м и н и к а н с к о й Республики, 
Сальвадора, Болгарии и Ин
д и и . Им вручены дипломы И 
и I I I степеней, призы декана
та по работе с иностранными 
учащимися и кафедры рус
с к о г о языка. 

3 . ЗУБАРЕВА, 
член комитета ВЛКСМ ЛПИ 

Лучшие 
общежития 
назовет 
конкурс 

В нашем институте прохо
дит первый этап смотра-
к о н к у р с а на лучшее о б щ е ж и 
тие студгородка. В течение 
пяти дней конкурсные к о 
миссии в составе представи
телей совета по работе в об
щежитиях при парткоме и 
ректорате, комитета профсо
юза, комитета В Л К С М и 
большого студенческого со
вета д о л ж н ы обойти все 
четырнадцать корпусов, в к о 
торых п р о ж и в а ю т студенты. 

В к а ж д о м о б щ е ж и т и и бу
дет не только оценена про
деланная работа, но и выска
заны замечания, указано на 
недостатки, выработаны ре
комендации по совершен
ствованию студенческого са
моуправления. Контролиру
ется также и устранение 
н е д о с т а т к о в , выявленных 
п р е д ы д у щ и м с м о т р о м - к о н 
к у р с о м . 

Таким о б р а з о м , итоги пер
вого этапа, которые будут 
подведены к 15 мая, помогут 
объективно сравнить уровень 
работы в корпусах. 

В этом году итоги подво
дятся по несколько видо
измененной системе оценки.. 
Окончательные результату 
смотра-конкурса будут изве
стны в декабре. 

А. ТАРИС, 
зам председателя 

профкома ЛПИ 
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Комсомольский оперативный 
ч ь я ДРУЖИНА ЛУЧШЕ? 

На снимке: командир Калининского КООД М. Вознесен
ский вручает Почетную грамоту РК ВЛКСМ бойцу оперот-

Р""^' Фото К. Петрова ова I 

МУЖЕСТВО и РЕШИТЕЛЬНОСТЬ 
Специфика работы отряда 

такова, что требует от бойцов 
и смелости, и .решительности, 
и м жества. 

Это и дежурства в гостини
цах, в вечерних электричка.ч и 
барах, когда сталкиваешься с 
самыми различными людьми, 
попадаешь в самые различные 
ситуации, которые требуют осо
бого такта и выдержки, а иног
да смелых и решительных дей
ствий. Наконец это и, казалось 
бы, незаметная работа по обес
печению порядка на всех куль
турно-массовых мероприятиях, 
проводимых в институте. Согла
ситесь, что вам приятно, когда 
вы уходите с вечера или дис
котеки в хорошем настроении. 
А задумывались ли вы над тем, 
что в создание его внесли нема
лую лепту и бойцы оперотряда? 
Работа в отряде, кроме всего 
прочего, отнимает у ребят и 
большую часть их свободного 
времени. В то время как боль
шинство студентов страдает от 
неумения организовать свой ра
бочий день, бойцы оперотряда 
умудряются совмещать дежур
ства с регулярной подготовкой 
к занятиям. Бойцам приходится 
также жертвовать и своими за
конными выходными днями. В 
то время, когда вы в воскре
сенье отправляетесь в кино или 
театр, бойцы КООД дежурят 
где-нибудь на Кондратьевском 
рынке и вносят немалый вклад 
в борьбу со спекуляцией, этим 
тяжким злом наших дней. 

Если заняться арифметикой, 

то получится, что каждый боец 
оперотряда в течение месяца 
4—5 раз выходит на.дежурства. 
Теперь, я думаю, ясно, что ре
бята, работающие в КООД. 
действительно, мужественные 
люди, способные на самопожерт
вование. 

В факультетском оперотряде 
именно такие люди. Хочется от
метить спецгруппу, состоящую 
из первокурсников и работаю
щую при гостинице «Октябрь
ская», Командир группы — 
А. Симинихин (гр. 161/1)- Им, 
как первокурсникам, особенно 
трудно, 

Следует также отметить хо
рошую работу спецгруппы, ра
ботающей в б-м отделении мили
ции {командир Н. Конкулов); 
спецгруппу, работающую в ГАИ 
(командир Е. Хесин). 

В заключение хочетс? сказать 
несколько слов о той роли, 
которую играет работа в опер
отряде в формировании харак
тера, взглядов, убеждений сту
дентов. Об этом очень хорошо 
говорил прокурор Калининского 
района на лекции в Доме уче
ных в Лесном: «Народные дру
жины, комсомольские оператив
ные отряды являются важным, 
незаменимым звеном в борьбе 
с преступностью, этим пережит
ком прошлого в нашем общест
ве». 

И. ЛОПАТКО, 
студент гр. 362/2, 

комиссар КООД физико-
металлургического факультета 

Комитет ВЛКСМ н штаб ДНД 
ЛПИ подвели итоги социалистичес
кого соревнования между добро
вольными народными дружинами 
за 1981 год. Первое место заняла 
комсомольская ДНД физико-меха
нического факультета (командир 
П. Шайдук), второе место ЭнМФ 
(командир С. Хавия). Третье призо
вое место у гидротехников (коман
дир К. Семенов). 

В целом можно отметить, что 
студенческая дружина улучшила 
свою деятельность. Количество сры
вов дежурств в 1981 году уменьши
лось на 27 процентов по сравнению 
с 1980 годом. Об успехах можно 
судить и по тому, что ДНД ЛПИ 
заняла 4-е место среди ДНД Кали
нинского района, по сравнению с 
5-м местом в 1980 году и 9-м в 
1979 году. 

Но наряду с некоторым улучше
нием работы комсомольской дру
жины есть и недостатки. Речь, 

СЛУЧАЙ 
НА РЫНКЕ 

Работа в оперотряде тяжела,' но в 
то же время и почетна. Радостно 
сознавать, что б-чагодаря тебе наш 
город становится чище, лучше, Вог 
один лишь эпизод. 

Было обычное дежурство иа Ка
лининском рынке. Трое ребят с ра
диофизического факультета нахо
дились в пикете, где занимались 
оформлением документов на очеред
ного нарушителя общественного 
порядка. Дежурство на рынке тре
бует большого опыта и выдержки. 
Ведь за день сюда приходят десятки 
тысяч людей. Попробуй вылови в 
такой толчее спекулянтов и других 
наруиштелен общественного поряд
ка! Т|)удно, но ничего нг поле
леешь. В такой работе как нигде 
ценятся \л.'1Л1Юкровне, умсши' быст
ро разобраться в сложной ситуации. 
Вот и на этот раз наши ребята ие 
подкачали. Неожиданно в пикет 
вбежал и:!' ш'ктор уголовного ро
зыска н •.-ооОщил, что на рынке 
находятся три опасных преступни
ка. Не мешкая ни секунды, ребята 
вместе с инспектором отправились 
на розыски. Через пять минут прес
тупники были обезврежены н от
правлены в милицию. За умелые 
действия штаб оперотряда пред
ставил трех отличившихся бойцов 
к награждению грамотами РК 
ВЛКСМ. 

Это всего лишь один случай 
113 работы оперотряда. А всего зл 
год бойцы его обезвреживают спт-
нн преступников, задерживают Т1.1-
сячи нарушит1\11'й общественного 
порядка. 

А. КОРОЛЕВ, 
комиссар КООД РФФ 

прежде всего, идет о срывах. 
Так, в 1981 году, комсомольцы 
ММФ допустили 14 срывов, а ФАУ— 
8. На ряде факультетов на дежур
ство назначают не постоянные 
группы дружинников, а студентов, 
не являющихся членами ДНД. 
Это более простой путь, но в резуль
тате качество выходов оставляет 
желать лучшего. 

По нашему мнению, на опорном 
пункте охраны порядка следует быть 
только дружинникам. Отряд надо 
формировать в конце 1-го курса, а 
дежурить, начиная со 2-го курса по 
5-й включительно. Тогда у сту
дентов отношение к делу будет бо
лее ответственным и появится не
обходимый опыт. 

При такой организации студент-
дружинник будет выходить на де
журство 7—8 раз в год. 

Кроме того, комитетам комсомола 
факультетов необходимо более ак
тивно освещать работу ДНД в стен-

Неоперативные рейды оперотряда 
Комсомольский оперативный от

ряд нашего факультета значительно 
улучшил свою работу по сравнению 
с прошлым годом и вышел по ито
гам соревнования на 3—4-е места. 
В значительной степени это было 
достигнуто благодаря эффективной 
работе студентов младших курсов. 
Хорошо начал работу командир 
оперотряда I курса Андрей Кубеннн 
(гр. 135/1). 

Хорошие деловые и организатор
ские способности проявила и Мари
на Корнилова (гр. 235/2), коман
дир оперотряда И курса. 

Зато оперотряд IV курса почти 
ничего не делает, причем развал 
работы здесь связан с именем быв
шего командира Александра Ориче-
ва. За целый год он не смог даже 
договориться с отделением мили
ции о совместной работе. 

Но в общем, повторяю, на фа
культете ощущаются значительные 
сдвиги к лучшему. В этом, по-ви
димому, большая заслуга команди
ра КООД факультета Юры Ар
темьева. Спокойный, немногослов
ный, он всегда в центре дел. Неу
дивительно, что его ввели в штаб 

КООД Калининского района. Неод
нократно его отмечали грамотами 
комитета и райкома ВЛКСМ. 

Хорошо работает КООД ЛПИ, и 
первое место по району не случай
ность. Но мы считаем, что былн 
использованы далеко не все резер
вы. Например, недостаточно хорошо 
посещается проводимая учеба, орга
низуемая в Доме ученых в Лесном, 
где читается специальный курс 
лекций, проводятся встречи, демон
стрируются кинофильмы, необходи
мые бойцам КООД. 

Но основным недостатком нашей 
работы мы считаем то, что ребят час
то используют на «неоперотрядов-
ской» работе. В 6-м отделении .ми
лиции ребят заставляют разносить 
повестки. Часто получается так, 
что ребята вместо своих прямых 
обязанностей дежурят, например, 
в гардеробе. Это все равно, что вы
зывать «скорую помощь» для пере
возки телевизоров. Ведь в то время, 
когда мы стоим в гардеробе, мо
жет понадобиться настоящая опе
ративная работа, для которой и 
существует отряд. Но у этого вопро
са есть н другая сторона. Такие 

«рейды> дискредитируют отряд в 
глазах его же членов, особенно мо
лодых. Прямой результат этого — 
уменьшение численности. А что са
мое неприятное,— это снижение ин
тереса и увлеченности. Появляется 
безразличие к работе со всеми выте
кающими отсюда последствиями. 
В том, что такие «рейды» сущест
вуют, виноват в основном штаб 
КООД ЛПИ. Трудности возникают 
и с удостоверениями дружинни
ков. Их оформляют настолько дол
го, что многие члены оперотряда 
вынуждены участвовать в рейдах без 
них, а это не всегда возможно. 

Еще мне хотелось бы остановить
ся на таком немаловажном факте, 
как качественный состав КООД 
института. Создается ощущение, что 
в погоне эа количественными пока
зателями в отряд принимаются на
ряду с хорошими ребятами и без
дельники. Они разлагают отряд и 
позорят звание бойца КООД. Я счи
таю, что отбор в отряд надо сде
лать гораздо более жестким. 

С. ШАБАНОВ, 
комиссар КООД ЭнМФ 

нон печати, не ограничиваясь вы
веской только графиков дежурств. 

У комсомольских и профсоюз- -• 
ных организаций факультетов име
ются большие возможности для сти- > 
мулировання работы дружинников. 
Сейчас эти возможности в основ
ном реализуются в виде наказа
ний недисциплинированных чле
нов. Это надо делать, ио не надо 
забывать и о поощрении активных 
ребят. 

Конечно, круг вышеуказанных пу
тей улучшения работы комсомоль
ской ДНД не является исчерпы
вающим, и у каждого факультета 
есть свои специфические особен
ности. Поэтому комитет ВЛКСМ, 
штаб ДНД ЛПИ с интересом 
рассмотрят все предложения, кото
рые помогут улучшить работу ком
сомольской ДНД. 

И. ЛАНИН, 
студент гр. 581/3 

На снимке: командир отряда ло работе с трудными под
ростками Л. Чапайкин (гр. 541/2) обсуждает с инспекто
ром план Мероприятий. 

•"'" """ •" ' Фото к. Петрова I 
Тяжелое 
положение 

Разговор о делах комсомоль
ского оперативного отряда гид
ротехнического факультета сле
дует начать с того, что в настоя
щее время на факультете сложи
лось тяжелое положение с 
КООД. Причиной этого явилась 
недостаточно четкая и эффек
тивная работа командира и ко
миссара. Другая причина — 
несерьезное отношение бойцов 
о п е р о т р я д а — к о м с о м о л ь ц е в 
3—4-го курсов — к своим обя
занностям. Многие из них были 
выведены из состава КООД. 

Кроме того, в разнарядках на 
дежурства, поступающих от ин
ститутского штаба, часто не со
держалось интересных рейдов, в 
связи с этим новые бойцы КООД 
с 1—2-го курсов быстро теряли 
охоту к черновой работе, считая 
ее ненужной и бесполезной. 

Следует учесть и то, что за 
последние два года несколько 
раз происходила смена руковод
ства КООД ГТФ, а постоянного 
отряда практически не было в 
связи с большой текучестью 
кадров. 

Одним из мероприятнй по 
улучшению работы, организо
ванным штабом совместно с ко
митетом ВЛКСМ ГТФ, является 
комсомольский набор, в резуль
тате которого численность отря
да должна быть доведена до 
60 человек. 

Мы надеемся, что все эти меры 
помогут наладить работу. 

А. БОРОВКОВ, 
командир 

Р. ЯШИН, 
комиссар КООД ГТФ 

СПЕЦГРУППА 

ДЕЙСТВУЕТ 

в ОБХСС поступил сигнал — в о д 
ной из пышечных имеются наруше
ния. В течение многих дней б о й ц ы 
с п е ц г р у п п ы М М Ф помогали вести 
наблюдение. Выяснилось, что работ
ники п ы ш е ч н о й , нарушая р е ц е п т у р у 
приготовления кофе и п ы ш е к , прис 
ваивали себе значительные с у м м ы 
денег. Оказавшись в кабинете сле
дователя, п о д н а п о р о м фактов, 
преступникам ничего к е оставалось 
делать, как признать свою вину. М а 
териалы наблюдений и дознания, 
проводимых б о й ц а м и с п е ц г р у п п ы 
совместно с с о т р у д н и к а м и ОБХСС, 
переданы в п р о к у р а т у р у для воз
б у ж д е н и я уголовного дела. Прес
тупников ж д е т суд, к о т о р ы й и о п р е 
делит м е р у наказания. В ходе про-' 
ведения этой м н о г о д н е в н о й опера
ции отличились бойцы спецгруппы 
студенты г р у п п ы № 544/2 В. Ш а к о в 
и А, Резниченко. 

Специфика с п е ц г р у п п ы требует 
от бойцов определенных навыков, 
прио6рет.аемых в о п е р о т р я д е , поэ
тому она состоит из опытных бой
цов, и м е ю щ и х значительный стаж 
работы в К О О Д . Но наряду с ними 
успешно работают и п е р в о к у р с н и 
к и — студенты г р у п п ы 142 А. Аса-
рин и С. К р у г л о в . 

В этом г о д у окончили институт и 
ушли на производство проверенные 
бойцы, и мы надеемся, что студенты 
младших к у р с о в М М Ф займут их 
место и будут достойно продолжать 
т р у д н о е , но очень н у ж н о е для наше
го общества дела. Тем, кто желает 
стоять на с т р а ж е социалистической 
законности и чувствует, что справит
ся с этим н е л е г к и м делом, д о р о г а в 
к о м с о м о л ь с к и й оперативный о т р я д 
открыта. 

В. ПОДГОРНЫЙ, 
комиссар К О О Д М М Ф 
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МОЛОДОСТЬ МЕХМАША 
. В э т о м г о д у м е х а н и к о - м а ш и н о с т р о и т е л ь н о м у 
ф а к у л ь т е т у и с п о л н я е т с я 75 лет 

На подмостках сцены нарядно 
одетая девушка. В руках у нее 
о г р о м н ы й торт с 75 г о р я щ и м и 
свечами. Она медленно сходит 
со сцены и вручает его невысо
к о м у человеку в светлом к о с т ю 
ме. О н очень взволнован, на 
глазах с л е з ы — с л е з ы радости. 
Георгий Алексеевич показыва
ет залу торт, п о т о м поднимает
ся на сцену и, не в силах ничего 
сказать, просто поднимает р у к и , 
сжатые над головой, знак вели
к о й своей признательности. Зал 
в к о т о р ы й у ж е раз взрывается 
от аплодисментов. Все встают... 

В этом году меха нико-маши
ностроительному факультету — 
75 лет. С р о к совсем маленький 
для истории, но большой для 
человеческой ж и з н и . Сегодня 
собрались в зале клуба ЛПИ 
студенты, выпускники и п р е п о 
даватели разных к а ф е д р М М Ф . 
П р о з в у ч а л и п р и в е т с т в е н н ы е 
слова декана факультета Геор
гия Алексеевича Смирнова, к о 
торый поздравил всех присут
ствующих с п р а з д н и к о м . Нача
лось торжество, посвященное 
ю б и л е ю р о д н о г о факультета. 
Первая часть п р о г р а м м ы — 
спектакль, поставленный артис
тами театра-студии Л П И о ж и з 
ни Герцена. Зал затаил дыхание. 
Проносятся перед глазами сце
ны из ж и з н и о д н о г о из лучших 
сынов России, всю жизнь боров
шегося против самодержавия и 
крепостничества. В роли А л е к 
сандра Ивановича Герцена — 
выпускник нашего факультета 
Сергей Ражук. 

Игра артистов захватывает, 
сам невольно переносишься в 
те далекие г о д ы , переживаешь 
и радуешься вместе с г е р о я м и 
спектакля. 

Во в т о р о м отделении — не
большой спектакль о ж и з н и фа
культета, начиная с самых пер
вых дней, с о п р о в о ж д а ю щ и й с я 
слайдами и к и н о д о к у м е н т а м и . 
Мелькают к а д р ы хроники.. . 

Первые выпускники, первые 
радости открытий и побед. Ок
тябрьская революция, выступ
ление В. И. Ленина в институте... 
1941 г о д . Война. На экране — 
фамилии тех, к т о ушел из стен 
института на фронт... Память 
павших зал почтил минутой 
молчания... Победа и радость 
возвращения в институт... И 
вот у ж е г р е м и т со сцены р о д 
ная стройотрядовская «Саяны, 
вы не даете упасть облакам», 
сопровождающаяся живопис
ными слайдами. В к о н ц е — 
фильм о сегодняшней ж и з н и 
мехмаша. Перед нами — такие 
з н а к о м ы е лица сокурсников и 
наших преподавателей, родные 
кабинеты, лаборатории с м а ш и 
нами и кранами, кафедры 

М М Ф . Зал, охваченный всеоб
щей волной радости, не п р е р ы 
вает аплодисментов. И неволь
но растет в д у ш е гордость за 
наш д о р о г о й м е х м а ш . 

А третье отделение — вели
колепный исторический спек
такль «Карбонская история или 
смерть А н д р е Савиньи», специ
ально подготовленный для фес
тивального вечера. В детектив
ных героях м ы без труда узна
ем себя и своих друзей, «за
мученных тяжелой и неблаго
дарной, д а ж е опасной для ж и з 
ни» учебой в институте. Веселый 
смех и аплодисменты — лучшая 
награда артистам, к о т о р ы е п р е 
вратили наш вечер в настоящий 
праздник. И покидая клуб, ты 
еще раз проникаешься мыслью 
о т о м , что принадлежишь тако
му славному, веселому, д р у ж 
ному студенческому к о л л е к т и 
ву, который учится у нас на мех
маше. И невольно вспоминаешь 
слова о т о м , что юбилей для 
нас — не конец пути, а лишь ос
тановка, и что наш мехмаш всег
да будет м о л о д , как м о л о д а и 
прекрасна сама ж и з н ь . 

В. С У М И Н , 
член профкома М М Ф 

Более 20 лет работает в 
лаборатории «Полиграфиче
ских машин» Валентин Васи
льевич Парменов. Он трудит
ся на больших плоскопечат
ных машинах, на которых пе
чатаются труды ЛПИ, посо
бия для студентов, методи
ческие пособия и т. д. За ус
пехи в работе и за высокое 
качество ему было присвое
но звание «Ударник комму
нистического труда». 

Валентин Васильевич не 
привык сидеть без дела. По
этому он никогда не ограни
чивается только своими пря
мыми обязанностями: даже 
на станке, где должны ра

ботать два человека, он 
справляется один, работая 
одновременно и за печатни
ка и эа приемщика. О высо
кой квалификации Валенти
на Васильевича говорит еще 
и тот факт, что он может ра
ботать на любых плоскопе
чатных машинах, установлен
ных в лаборатории. Еслн у не
го выпадает свободная мину
та, то он никогда не отказы
вается помочь товарищам. 
Не случайно Парменов дол
гое время является профор
гом лаборатории. 

М . СИЛЬНИКОВ 

О производственной практике 
Приближается производственная 

практика студентов — ответствен
ное звено в подготовке специалис
тов. 

Сейчас в преддверии лета целе
сообразно еще раз уточнить задачи 

.предстоящей практики, учесть плю
сы и минусы прошлых лет. 

По заявкам кафедр заключены 
договоры с крупнейшими пред
приятиями, оснащенными новей
шей техникой и передовыми мето
дами . организации производства. 
Так, в г. Ленинграде практика сту
дентов будет организована на 
«Электросиле», Кировском заводе. 
Невском машиностроительном за
воде имени 6. И. Ленина, ПО турби
ностроения «Ленинградский метал-
лический^завод» и т. п., за предела
ми Ленинграда на Череповецком 
металлургическом к о м б и н а т е , 
Волжском автомобильном заводе, 
крупнейших атомных элекгростон-

циях (ЛАЭС им. В. И. Ленина, Коль
ская, Курская и др.) и ряде других 
крупнейших предприятий и орга
низаций. -

Руководителями практики направ
ляются опытные профессора, до
центы и преподаватели, хорошо 
знающие производство, от их рабо
ты зависит качественное проведе
ние практики. Проведя всю орга
низационную работу со студентами, 
руководитель за два - три дня до 
начала практики выезжает на пред
приятие, имея на руках необходи
мые документы — списки студен
тов, программу практики студен
тов, направление в общежитие, ес
ли в этом есть необходимость. 

К приезду студентов на предприя
тие руководитель от института сов
местно с руководителем от пред
приятия определяют студентов на 
рабочие места с учетом полного 
выполнения программы практики. 

Важно, чтобы деканы факульте -
тов и заведующие выпускающих ка
федр направляли на практику сту
дентов М1 и IV курсов полными ака
демическими группами. Дробление 
на малочисленные группы приводит 
к искусственной перегруженности 
преподавателей летом и, как след
ствие, необходимости отпуска боль
шей части преподавателей в период 
учебного года или накоплению не
использованных отпусков. К тому 
же студенты, проходящие практи
ку отдельно от группы, лишаются 
квалифицированного руководства. 

Есть все основания считать, что 
опытный коллектив профессоров, 
доцентов и преподавателей инсти
тута проведет практику на высо
ком уровне, способствуя подготовке 
инженеров широкого профиля. 

Г. РЕШЕТИХИНА, 
зав. производственной практикой 

Если ранили друга Память огненных лет 

В С П О М И Н А Е Т В. В. И В А Н О В А 

( П р о д о л ж е н и е . Н а ч а л о с м . « П о л и т е х н и к » № 16) 

Но я вспоминаю и з и м у 1941 
года. К р у г о м мертво и только 
иногда слышен плач и к р и к и ; 
«Помогите». В с т у д г о р о д к е 
после обстрела — г р у д ы щебня 
и стекла. В коридорах хозяй
ничает ветер, к р у г о м лед. Тем
ные ночи освещены зловещим 
о г н е м пожара. Горит недалеко 
д о м . Пожар тушить н е к о м у , да 
и нечем. 

В начале войны на террито
рии нашего студенческого го
родка расположился штаб ди
визии народного ополчения Вы
боргского района. В общежитие 
заходили повзрослевшие, под
тянутые наши товарищи, у ж е в 
военной форме. 

В те дни м ы с Ритой т о ж е 
подали заявление в райвоенко
мат с просьбой послать нас м е д 
сестрами на фронт. А пока я 
пошла работать на завод им. Эн
гельса. Завод в сентябре начал 
эвакуироваться. Часть л ю д е й 
уходила в ополчение. Во двое-
завода выносили я щ и к и с вин
товками. Л ю д и вставали в о ч е 
редь, брали винтовки, с т р о и 
лись и выходили с т р о е м со 
двора. 

Нас, девушек-добровольцев, 
15 сентября собрали в кино
зале Дома культуры Выборгско
го района. Взамен паспортов 
выдали красноармейские книж
ки, показали кинофильм «Под
руги», построили и повели куда-
то строевым шагом. Мы, конеч
но, были уверены, что на пере
довую. Настроение у всех бы
ло боевое. 

Рядом со м н о й , п р о в о ж а я 
меня, шла м о я единственная, 
дорогая мама. Сердце ее за
мирает от страха эа меня, но она 
не возражает — так надо. Она 
вернется в нашу комнату о б щ е 
ж и т и я на Л е с н о м и будет еще 
провожать на фронт м о и х това
р и щ е й - п о л и т е х н и к о в : Л е н ю 
Константинова, Ипполита Са
банеева, Святослава Васютинс
к о г о , Машу Гендлину, Володю 
Д е м и дина, Ильюшу Кугушева, 
всех не назвать. Ей, тете Лене, 
как ее тогда все звали, н у ж н о 
будет о д н о г о накормить, д р у г о 
му найти теплые н о с к и , треть
ему починить белье. Ей будут 
писать с войны и она не п о ж а л е 
ет ни своих р у к , ни своих сил, 
ничего, что у нее было, чтобы 
помочь, к о м у только с м о ж е т . 

Привели нас на н а б е р е ж н у ю 
Жореса, д.6 (теперь это набе
режная Кутузова), в д о м , г д е 
раньше был институт уха, горла, 
носа. М ы д о л ж н ы были развер
нуть эвакогоспиталь № 990. 
Здесь в этом д о м е сложился 
потом замечательный коллек
тив, переживший б л о к а д н у ю 
з и м у 1941 — 4 2 года. Это были, 
в основном, м о л о д ы е девуш
ки — как медсестры, так и вра
чи. Несколько человек опытных 
врачей и медсестер из энтузиас
тов, какими мы были, сумели 
создать коллектив м е д и к о в , от
ветственно несущих с в о ю вахту. 
Несмотря ни на что, мы все вре
м я учились. Замечательные вра
чи — Александровская, Бары
кина, Кирова, Р е й н ю к - А р б у з о -
ва, Гурари вели м е д и ц и н 
ские занятия. Опытные м е д 
сестры — Спирина, Алексеева, 
Д и м а н , Д р у я н учили нас делать 
переливание к р о в и , перевяз
к и , п р о ц е д у р ы . М о л о д ы е 
врачи — Пекарская, Ч е р н о м о р 
ская, Ф е д о р о в й , Ф у н к станови
лись уверенными у операцион
ного стола, а м ы медсестры-
добровольцы — я, Рита, Вика 
Гид ина, Тое я Лехман из ЛПИ, 
Лидл Трофимова из ЛГУ, Лена 

Поту това из Лесотехнической 
академии и многк^е другие, п р и 
обретали профессиональные 
навыки м е д и к о в . 

Условия в то время были не
вероятно трудные. Тяжелые 
дни переживал Ленинград в 
первые месяцы войны. В августе 
фронт придвинулся близко к 
городу. Число раненых увеличи
валось с каждым днем. В горо
де развертывали все новые эва
куационные госпитали. С самого 
начала, чтобы переоборудовать 
помещение п о д госпиталь, ра
ботающий в условиях г о р о д а -
фронта, требовались героичес
к и е усилия. К концу сентября 
у нас были открыты четыре от
деления, операционные, п е р е 
вязочные, различные кабинеты, 
аптеки, лаборатории. Напря
женная обстановка на фронте 
требовала от всего м е д и ц и н с к о 
го персонала полной отдачи сил, 
а работатк^ бц'шо все труднее: 
скудел паек, не было у ж е сани
тарок, количество раненых и 
больных все увеличивалось, 
б о м б е ж к и длились п о несколь
ку часов в день. Вот как об 
этом было записано у меня в 
д н е в н и к е : «Октябрь, ноябрь-
месяцы ожесточенных Налетов 
на Л е н и н г р а д . Воздушные тре
воги д н е м и ночью. У всех одна 
мысль — неужели? Нет, этого 
не м о ж е т быгь1»> 

В госпиталь все прибывали и 
прибывали раненые бойцы. 
Особенно запомнились осенние 
ночи, когда стоишь на посту. 
Ветер :;лой и холодный, рвет 
шинель, срывает берет. Под 
м о с т о м Нева темная, могучая. В 
один из таких вечеров бомбар
дировка была особенно жесто
к о й . Горел госпиталь Военно-
м е д и ц и н с к о й академии. Полы
хали отблески громадных пожа
ров на Выборской стороне, пы
лали «американские горы» у 
зоопарка и казалось вся Пет
роградская сторона была объя
та пламенем. Над головой нес
м о л к а е м ы й свист бомб>и разры
вы зенитных снарядов. На Не
ве, напротив нашего госпиталя 
стояли корабли. С них велся 
зенитный огонь по самолетам. 
Вот луч п р о ж е к т о р а поймал 
в небе стервятника. С д р у г о г о 
корабля сейчас ж е на помощь 
пришел д р у г о й луч, они скрес
тились. По самолету открыли 
огонь. Он рухнул, объятый пла
м е н е м . 

Как торжественно в насторо
женной тишине звучал сигнал 
отбоя! И думалось — придет 
время и этот сигнал прозвучит 
над всей нашей Родиной. А по
ка враг на подступах к Москве. 

(Окончание следует} 
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РЕПОРТАЖ С 
ПОЛИТИЧЕСКОГО 

ФЕСТИВАЛЯ 
Как нельзя представить себе 

фестиваль, в котором бы не при
нимали участия студенты, так 
нельзя представить студенчес
кую жизнь без фестивалей. И 
сегодня, 22.04.82, мы ведем ре
портаж из клуба ЛПИ, с тра
диционного политического фес
тиваля «Горячие точки плане
ты». Но это не просто фести-
,валь, а фестиваль-КВН. Борь
ба пойдет между командами 
факультетов автоматизации уп
равления и механико-машино
строительным. Это уже вторая 
такая встреча. Первая была в 
прошлом году. Атмосферу сту
денческого фестиваля невоз
можно спутать ни с какой дру
гой. Со всех сторон к дверям 
клуба спешат ребята. Участни-

. ков КВН можно узнать сразу: 
они несут реквизит — гитары, 
магнитофоны, плакаты^ Волну
ются болельщики, а вот прошли 
в зал и судьи. Звучат горны. 
Фестиваль открыт. На сцене ко
манды обмениваются привет
ствиями. 

Нет проблемы более серьез
ной, чем проблема борьбы за 
мир. И никого она не может ос
тавить равнодушным. Ведь не 
зря было сказано во вступи
тельном слове перед началом 
КВН: «Никто не вправе считать 
себя свободным от участия в 
борьбе за мир». И политический 
фестиваль даже такого неболь
шого масштаба может сделать 
свое полезное дело. Поэтому го
товились ребята очень серьез
но. Использовали и кинопленки, 
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ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ 

и слайды, музыкальные и свето
вые эффекты. Но главное, конеч
но,— умение ребят ориентиро
ваться в самых различных 
областях международной жиз
ни. А вопросы очень сложные, 
например: обстановка в Либе
рии. Или: рассказать об ОСВ-1. 
Причем на раздумье дается 
лишь несколько минут. Или, про
слушав песню, проинформиро
вать об исполнителе. Очень ин
тересно и подробно рассказал 
член команды ФАУ йб ансамбле 
«Пимк Флойд» и его альбоме 
«Стена», отрывок из которого 
прозвучал. О Джоне Ленноне 
рассказывает член - команды 

мехмаша, но менее подробно. 
«5:3 в пользу ФАУ» — такое 
решение вынесло жюри. Его ре
шение обжалованию не подле
жит: судьи очень компетентные. 
Это доценты кафедры научного 
коммунизма А. П. Тарасов и 
А. Д. Павлова, ассистент кафед
ры информационно-измеритель
ной техники ФАУ В. И. Лобан, 
мл. научный сотр. ММФ В. Н'. 
Соколюк и секретарь комитета 
комсомола ФАУ А. Гаврилов. 

КВН — это прежде всего кон-
' курс экспромтов, но кое-что 
участники готовили заранее. 
Обеим командам было поручено 
поставить мини-спектакль «Ка-

'«''«»̂ *»«««»«*««̂ ^ П Л А Н Е Т Ы В Б О Р Ь Б Е З А М И Р ша»шя.8йк«шш*««и«м̂  

Гавана 
В настоящее время более 

двух тысяч кубинских врачей 
работают в 26 странах, пре
жде всего в развивающихся 
государствах. Многие кубин
ские медики едут работать 
добровольцами в страны, ко
торые совсем недавно получи
ли экономическую независи
мость и особенно остро ощу
щают нехватку квалифициро
ванных медиков. Так, немало 
кубинцев работает в больни
цах Эфиопии, Гренады, Ника
рагуа. Успехи, достигнутые 
Кубой в области медици
ны, — одно из важнейших 
завоеваний кубинской рево
люции. В год революции 
в стране было лишь 3 тысячи 
врачей, сейчас их насчитыва
ется 16 тысяч, предполага
ется, что к ! 985 году эта 
цифра достигнет 20 тысяч. 
Если до революции медицин
скую помощь можно было 
получить только в городах, то 
сейчас квалифицированными 
медицинскими кадрами рас
полагают все районы страны. 

Гаага 
Молодежь Голландии при

нимает активное участие в 
движении за мир и разоруже
ние, против размещения на 
территории страны новых 
американских ракетно-ядер
ных средств. Муниципалите
ты в Северной Голландии 
и городе Роттердаме приняли 
решение не размещать в чер
те городов и прилегающих 
к ним районах ядерное ору
жие, не допустить складиро
вания там ядерных боеголо
вок. 

Монтевидео 
Международный союз студен

тов осудил новую волну репрес
сий реакционного режима Уруг
вая против студенческого дви
жения страны. МСС заявил 
протест против того, что за пос
леднее время десятки молодых 
уругвайцев были арестованы, 
многие из них подверглись жес
токим пыткам, немало студен
тов просто «исчезло». 

Хартум 
В столице Судана закрыты на 

неопределенное время вузы и 
многие школы. Местные власти 
приняли это решение после 
того, как в Хартуме вспыхнули 
студенческие волнения, вызван
ные тяжелым материальным по
ложением учащихся. При разго
не демонстраций полиция приме
няла слезоточивый газ, прове
дены массовые аресты демон
странтов. 

Вашингтон 
Десятки тысяч молодых аме

риканцев — белых и черных — 
приняли участие в марше, пос
вященном памяти выдающегося 
негритянского борца за граж
данские права Мартина Люте
ра Кинга, требуя, чтобы день его 
рождения был объявлен в США 
национальным праздником. В 
заявлении союза молодых рабо
чих за освобождение по этому 
поводу сказано: «...мы' будем 
чествовать Мартина Лютера 
Кинга как великого американ
ца, чья жизнь и идеи оказали 
влияние на всех нас — черных и 
белых. Доктор Кинг посвятил 
всЕо свою жизнь борьбе за 
гражданские права, равенство н 
мир... 

А 

Союз считает, что проведе
ние марша приобретает осо
бое внимание именно сейчас, 
когда многие завоевания 
движен ия, возглавляемого 
доктором Кингом, подверга-
^о^ся яростным нападкам...! 
в'ГШюдые люди нашей страны 
!^олжны все вместе бороться 
против наступления на их 
основные права, завоеванные 
с таким трудом». 

Братислава 
Журнал Социалистическо

го союза молодежи Чехосло
вакии «Млади свет» расска
зал об интересном опыте 
братиславских студентов. 
В общежитии «Молодая 
гвардия», где живут учащие
ся технических вузов столицы 
Словакии, уже более двадца
ти лет работает самодеятель
ная радиостудия. В ней все 
было сделано руками самих 
студентов, и сейчас нет ни 
одного штатного работника. 
Радиопередачи студии .по
льзуются большой популяр
ностью. Вот их примерная 
программа. Понедельник — 
день литературной редакции: 
студенты читают свои стихи. 
рассказы, рецензии на прочи
танные книги, прослушанную 
музыку. Вторник — день пуб
лицистики — комментарии к 
событиям за неделю в респуб
лике, за рубежом, в общежи
тии. Среда — новые звукоза
писи. Четверг — передачи 
для любителей джаза. Пятни
ца — музыкальные портреты. 
Воскресенье — передачи по 
заявкам радиослушателей. 
В субботу радиостудия, в ак
тив которой входит более 
50 членов ССМ, отдыхает. 

лиф на час» о борьбе за власть 
в некоторых развивающихся 
странах. Первым показывает 
свою сценку ММФ. В ориги
нальной остросатирической фор
ме бичуется авантюризм и про
дажность политических деяте
лей, которые не гнушаются ни
какими мерами для захвата 
властн н все равно являются 
лишь пешками в руках США. 
Спектакль построен в форме 
телепередачи. Несколько иная 
трактовка темы у команды ФАУ. 
Жюри отметило более публи
цистичный характер их поста
новки и присудило им 9 очков 
(у ММФ — 8 ) . 

13 мая 1982 г. 

В домашнее задание, данное 
участникам, входило и оформле
ние зала: плакаты на политичес
кую тему. Обе команды превос
ходно справились с этим труд
ным делом. Жюри присудило 
4 очка ММФ, 3 — ФАУ. К со
жалению, имена художников ос
тались нам неизвестны, но от ли
ца всех зрителей хочется побла
годарить их за доставленное 
удовольствие. 

В этом VII традиционном по
литическом фестивале победил 

.ММФ (счет 57:55). Но в общем-
то команды выступили одинако
во хорошо. 

Вечер окончен, ребята расхо
дятся по домам, с жаром об
суждая увиденное, а мы подош
ли к члену команды ММФ сту
денту группы 341 Шебли Милазу 
Мусса, приехавшему к нам 
учиться из Ливана. «Мне пред
ложили участвовать в КВН 
друзья, и я сразу согласился. 
Вообще я стараюсь принимать 
участие во всех делах группы, 
ведь я живу здесь. А тем более, 
когда речь идет о моей родине». 

Нам хочется думать, что этот 
фестиваль не последний. Может 
быть, начинание ФАУ и ММФ 
подхватят другие факультеты. 
Дело очень интересное и нужное 
в первую очередь самим ребя
там. Ничто не приносит такого 
морального удовлетворения, как 
сознание того, что есть и твой 
вклад в деле защиты мнра во 
всем мире. ^̂  ГЕНКИНА, 

студкор профкома ФМФ 

На снимке: команда ММФ за 
обсуждением очередного воп
роса. 

Фото А. ТУМАНОВА 

Большой интерес проявляют 
слушатели ФПК ЛПИ всех 
специальностей к лекциям по из
бранным вопросам общей пси
хологии, которые в течение нес
кольких лет читает доктор пси
хологических наук профессор 
Р. М. Грановская. Читаемый 
ею курс содержит необходимые 
сведения о психической деятель
ности человека, знание которых 
крайне необходимо преподава
телям. 

Аудитория слушателей неод
нородна. Перед преподавателя
ми с инженерным образованием 
проблемы психологии поставле
ны впервые; у тех же, у кого 
образование педагогическое, ос
ведомленность несколько боль
ше. Есть преподаватели, кото
рые сами занимаются исследова
нием отдельных проблем в этой 
области. Однако для всех нас 
эти лекции — большой поток 
научной информации, изобилую
щий историческим материалом, 
современными теоретическими 
положениями, выдвинутыми 
видными психологами. Профес
сор Грановская часто знакомит 
нас с методикой проведения не
которых исследований, постоян
но подчеркивая важность прин
ципа единства сознания и дея
тельности человека. 

Заранее подбирая музыкаль
ное сопровождение, своеобраз
ную музыкальную заставку, 
Рада Михайловна создает нуж
ный эмоциональный настрой у 
слушателей. На лекциях исполь
зуются ТСО: на экранах теле
визоров мы видим интересные, 
выразительные фотографии экс
периментов. 

ПРЕПОДАВАТЕЛЬ 
Высокая эрудированность и 

доброжелательное вниманне 
лектора к слушателям помога
ют быстрее установить тесный 
контакт с аудиторией. Кажется, 
не было ни одного перерыва, 
когда бы мы «выпустили» 
Раду Михайловну из аудитории. 
Весь перерыв ее засыпают воп
росами, а она терпеливо, уве
ренно, с чувством юмора отве-) 
чает на все наши «почему». , 

Теоретические знания, полу
чен ные на лекциях по психо
логии, придают нам, препода
вателям, уверенности в общении 
со студентами, помогают соз
дать тот эмоциональный настрой 
аудитории, без которого невоз
можно эффективное преподава
ние. Преподавателю мало 
хорошего знания своего предме
та. Как начать объяснения, как 
держаться перед слушателями, 
тон, громкость, темп и многое 
другое часто имеют первосте
пенное значение для того, чтобы 
вас слушали с постоянным вни
манием, понимали н запомина
ли. 

Мы сердечно благодарим 
профессора Р. М. Грановскую 
за большой труд, который вло
жен ею в пропаганду совре
менных научных положений пси
хологии среди преподавателей 
вузов страны. 

Слушатели ФПК ЛПИ: 
И. КУПЕРМАН, 

преподаватель Куйбышевского 
политехнического института; 

Л. МЕНЬШАКОВА, 
преподаватель Челябинского 
политехнического института 

ОР.дема Трудового Красного Знаменн типография имени Володарского Лениздата. Ленинград, Фонтанка, 57. Газета отпечатана офсетном способолл к̂ а основе фотонабора 

35429 Заказ № 7190 , И. О. редактора И. Д. МОРДАСОВ 


